

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no tengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida ga. Oeste.—Apariado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 9 DE SETIEMBRE DE 1910

NUMERO 2466



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS — (Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la morde-
dura de culebras. El único conocido hasta
hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional

del Paso de la Vaca. — En Cartago en la

Botica Nueva

del Licenciado Carranza — Agente ambu-
lante,

D. Rómulo Artavia

Ag. 19

Reglamento Orgánico del Personal Docente

II
La ley del 86 en su último artículo (152) dice: «El Poder Ejecutivo señalará el día que ha de comenzar a regir esta ley y emitirá los reglamentos necesarios para su ejecución»
Por mandado del Congreso el reglamento que desarrolla el artículo 43 de la ley, forma parte de la misma con todos los caracteres de ejecución y cumplimiento.
El Reglamento Orgánico del Personal Docente, dictado durante la administración del señor González Víquez, tiene el mismo valor que si se hubiera publicado en 1886; por lo que, no hay que poner en duda su fuerza legal; y si algo le faltara, en la Memoria de Instrucción de 1907, queda

agregado y aprobado por el Congreso de 1908

Insistimos en esto, porque á jugar por ciertas palabras, está expuesto á desaparecer. Sensible sería que la parte más fundamental de la Ley de Educación Común, como la que se refiere al personal de enseñanza, vida de las escuelas y garantía del mejoramiento de la educación popular, fuera en un instante, como opina el señor Subsecretario, derogada ó modificada en sentido tal, que los maestros quedarán sin garantías en sus derechos; pero sujetos á un cúmulo de deberes extraordinarios que no le dejan tiempo de reposo de día y gran parte de la noche.

No se vaya más allá, con lo que tienen es bastante.

Veamos. Todo el personal de enseñanza se divide en cinco categorías proporcionales á un tanto por ciento señalado en el artículo 17, mucho antes de organizarse el magisterio; y, por consiguiente, esa proporcionalidad fué caprichosa, sin base que la regulara, por cuanto se desconocía el número de maestros que habían de resultar de cada categoría, dando al presente, una enorme diferencia de los maestros clasificados en cada categoría y de aquellos que, por el tanto por ciento, perciben el sueldo que les corresponden resultando que infinitos de maestros tienen derecho á un sueldo por un título ó certificado y años de servicio y perciben el de categorías inferiores, porque el tanto por ciento les deja fuera y sin esperanza de llegar á cobrar su esfuerzo y sacrificio. Los maestros en el último escalafón, figuran así:

1a Categoría	92
2a "	102
3a "	391
4a "	106
5a "	139

Total 830

maestros ordinarios. De éstos, están desempeñando plazas 762 ó una diferencia de menos de 68. Próximamente un nueve por ciento son los que están fuera de la carrera. Aplicando la escala del artículo 17, cobrarán de 1a categoría 76 y quedarán excedentes 7 para cobrar de 2a. En esta categoría cobrarán los 93 y los 7 que bajan de la 1a porque su cupo es de 114.

En la 3a hay inscritos 391, bajando el 90%, quedan en servicio 356; pero de este número sólo cobrarán su categoría 153 y quedarán para pasar á la inferior 42, 203; mas como no caben más que 191, pasarán 12 maestros de 3a á la 5a en unión de los 97 de la 4a y 207 de la 5a.

Este es el cuadro de categorías ilusorias para los maestros:

7 de 1a cobran de 2a
191 " 3a " " 4a
12 " 3a " " 5a
97 " 4a, todos " 5a

En resumen, 307 maestros, cobran categoría inferior de la que tienen derecho por su título y años de servicio y la economía para el Estado mensualmente es la siguiente:

7 maestros de 1a que pasan á 2a á \$ 10.00 son 70; 191 á \$ 5 serán 955; 12 á \$ 15 son 180, y 97 á \$ 10.00, 970 en un año, son: \$ 2600.

Si cada maestro percibiera el sueldo de su categoría, el gobierno abonaría este año \$ 2600 más al personal docente para que estuviera satisfecho con su pequeño haber. No es esta la primera vez que hemos protestado del injusto tanto por ciento de categorías, calculado sin los datos necesarios, por el desaliento que lleva al seno del Magisterio y porque siendo la categoría inherente á la persona por sus condiciones personales, con arreglo á éstas, debe percibir lo que legítimamente ha adquirido individualmente, sin ligarle á la colectividad para menarle sus derechos. Los méritos y condiciones son producto del esfuerzo propio; justo es que no se aminoren las recompensas por circunstancias extrañas que matan las mejores iniciativas.

La injusticia anotada irá tomando proporciones tales que, dentro de cinco años, todos los maestros estarán refundidos en dos categorías: en la primera los normalistas y los que poseen Certificado Superior; y en la tercera B, los que tienen Certificado Elemental. Ese progreso, inevitable del tiempo, será letra muerta para el infeliz maestro que sueña con alguna mejora en categoría para aliviar su penuria; el tanto por ciento hará que los últimos de la primera cubran toda la segunda y la cabeza de la tercera, y los de ésta pasan en sueldo á la cuarta y á la quinta.

Con decidida voluntad, por parte de los que pueden, deben dar, á cada maestro, la recompensa de sus servicios en lugar de amenazar con rebajar el tipo, para que la enseñanza sea más económica, sin tener en cuenta que no es el mejor obrero el más barato, sino el que, lleno de fe y entusiasmo,

VEASE LA 4a. PAGINA

VER
Y
CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.
Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

EDGAR KNÖHR & Co.

PROPIETARIOS:

Alfred Edgar Knöhr Eberhard de Voss

SAN JOSE DE COSTA RICA

ALMACEN de toda clase de GENEROS y ABARROTES

REPRESENTANTES DE LOS SEÑORES
MÜNCHMEYER & CO., DE HAMBURGO
para la exportación de café

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el

sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 6.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc.
Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, así mismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla
Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM



AVISO
¡NOVEDAD!

Acaban de recibir
Carpetas
y artículos de
Linoleum,
juegos de
herramientas
y un gran surtido
de los
artículos

que constituyen en
la especialidad
de la CASA

KOBERG & ECHANDI
San José, setiembre 9 de 1910.

El Congreso sostiene la Aduana de San José. Concurre el Ministro a la Cámara. Sesión de ayer

Se abrió la sesión a la hora de costumbre Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior. Concurre el Ministro de Hacienda, Rodríguez (Ramón).—Si el caso lo exige sería preferible aumentar los derechos a las mercancías antes que suprimir la Aduana Central. Rebate las ideas de Alfaro. Ferron.—Espera oír las razones del señor Ministro para enseñar a hacer uso de la palabra y externar su opinión. Alfaro.—Difícil es la tarea que se ha impuesto, pues bien sabemos que lo arduo que es ir en contra del comercio. Mucho se ha hablado y se ha escrito en pro de la Aduana Central pero hasta la vez no ha visto ni oído razones atendibles que puedan convencer al Gobierno. Rebate las ideas de Baudrit por anárquicas. Refiriéndose al contrabando dice que hace como quince años introducían ciertos comerciantes los paños de seda entre fardos de gancho. Argumenta largo y tendido y en distintos diapasones. Baudrit pide la palabra para cuestión de orden y manifiesta que el Ministro está presente en la Cámara y quiere que el debate sea entre técnicos: entre el señor Tinoco y el Ministro. Tinoco.—Lee su voto sobre este asunto y pide se consigne en el acta. El Ministro.—Se pone a disposición de los señores diputados para suministrarles datos sobre el particular y hacer presente los déficits del Tesoro Público de los últimos años y que su labor ministerial se ha dirigido en primer término a hacer economías y en segundo a rebajar el interés de la deuda interna consiguiendo hacerlo del doce al nueve; que de la Junta que celebró con los comerciantes convino en el aumento de los derechos aduaneros a cargo de los mismos comerciantes considerando buena esta medida porque no pesará sobre el consumidor como lo demostró con ejemplos; y que su opinión particular es que hecho el aumento referido debe mantenerse la Aduana Central por serle útil al comercio.

Tinoco G.—Se refiere al discurso del señor Ministro que cree habrá convencido al señor Alfaro, a quien contesta el cargo que hizo a los diputados que apoyan la Aduana Central, diciéndole entre otras cosas que es más feo ir a los ministerios a recibir instrucciones para no venir con libertad a la Cámara, que acercarse al comercio a oír sus quejas puesto que también él es nuestro representado. Su réplica fué formidable y contundente. Tinoco I.—Ha oído con mucho gusto las explicaciones del señor Ministro y lo que dice que el Ejecutivo, al suprimir la Aduana Central sólo ha tenido miras de economía. Rebate esa idea y lee documentos oficiales para probar lo provechoso que es el mantenimiento de esa Aduana. Evuelve a Alfaro en sesiones argumentaciones y lo rebate victoriosamente. Alfaro.—Contesta alusiones personales que le hicieron los señores Tinoco. Guido.—Pregunta al señor Ministro si el Gobierno insiste en la necesidad de mantener la supresión de la Aduana Central ó si está por su mantenimiento con el alza del impuesto; cree demás que el señor Ministro insista en querer alusinar a la Cámara con demostrarle que el impuesto no va a pesar sobre el pueblo; considera eso un sofisma y cree que nada se tragará esa plidura; concluye manifestando que si los comerciantes no quieren que se les saqueen las mercaderías, pueden pedirles por Puntaderas como lo hacían primitivamente. Tinoco G.—Replica de nuevo al señor Alfaro. Baudrit.—También replica a Alfaro é insiste en su moción. El Ministro.—Hace referencia a sus anteriores manifestaciones y claramente dice que lo que más conviene es el mantenimiento de la Aduana. Fué aprobada la moción de Baudrit y, en consecuencia, se mantuvo la Aduana Principal. A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Fallo en la disputa anglo-americana

La Haya, 7.—El Tribunal internacional de Arbitraje pronunció hoy su fallo en la disputa pendiente entre la Gran Bretaña y Estados Unidos sobre pesquería en las costas de Terranova. Aunque los Estados Unidos han ganado 5 de los siete puntos de la disputa, el fallo les fué desfavorable en lo que los Ingleses consideran más importante. Los Estados Unidos fueron sostenidos en los puntos 2, 3, 4, 6 y 7 é Inglaterra en los puntos 1 y 5. El punto 5 se refiere al límite de 3 millas; la contestación a este alegato se puso en forma de una pregunta, así: De donde débese medir las tres 3 millas marinas de cualquiera de las costas, bahías, criques ó radaas ó qué refiera el artículo uno del tratado anglo-americano de 1882. Han sostenido los pescadores americanos que el límite de 3 millas debíase medir desde cualquier punto de las costas canadienses ó de Terranova, de consiguiente tenían derecho de pescar en medio de cualquier bahía ó desembocadura de río que tuviera un radio no mayor de 3 millas. Los Ingleses sostuvieron que el límite se debe medir desde una línea imaginaria tirada entre los cabos, promontorios, mientras la primera cuestión ha sido resuelta a favor de la Gran Bretaña. Las cuestiones de equidad presentadas por la América se sometieron a un comité de peritos. El punto No 1 resuelto a favor de la Gran Bretaña incorpora la cuestión de cualquier reglamento local adoptado por una colonia Inglesa, ha de ser sometida aquellas potencias extranjeras que tenga tratado sobre asunto semejante con el Gobierno Imperial. Los americanos aunque perdieron el punto 5º ganaron importantes concesiones. Podrán emplear extranjeros en la pesquería. No pagan impuesto de fardo ni están obligados a registrar sus buques en las aduanas.

Festividad religiosa en La Uruca

La Uruca, 8 de setiembre.—Hoy, siendo el día de la patrona de este barrio se verificó en la ermita de aquí la festividad anual de costumbre. Anoche se efectuaron las vísperas con mucha alegría y orden. Hubo rosario y fuego de pólvora. La misa solemne efectuada esta mañana estuvo muy concurrida. Corresponsal.

Machito

que perece ahogado en un caudaloso río. Estrada (Limón) 8 de setiembre. En un paso de Río Chirripó, muy caudaloso por esta época a causa de las fuertes lluvias, acaba de perecer ahogado un machito que hasta la hora se ha podido averiguar que era americano, respondía al nombre de Edwin Lovett, de unos treinta años de edad, siendo ignorado el segundo apellido y demás calidades. Edwin encontró la muerte del modo siguiente: Al atravesar el Chirripó en una parte donde mide de sesenta á setenta y cinco varas de largo y donde la corriente es fortísima, circunstan- cias por las cuales es de todo punto imposible pasarlo saltando las piedras como se hace en la estación seca, Lovett buscó un bote con el propósito de atravesarlo, pero la suerte y el destino del infeliz machito siempre fueron la misma. Cuando iba por medio río, bajó una corriente con mucha rapidez que estrélló y volcó la pequeña embarcación al chocar contra las rocas y poraunque, Edwin se fué a pique, sin saberse más de su desgracia. Al poco rato se observó un cadáver detenido en una presa formada por medio de los bastagos de bananos, palos y ramas que había arrastrado el río y momentos más tarde que pasó otra corriente llevó el cadáver á la orilla del río y entonces fué cuando reconocido resultó ser el mismo del malogrado Lovett, el que presentaba golpes y contusiones en todo el cuerpo, ocasionados al redar por entre las piedras. Traído aquí se le dió cristiana sepultura.— Corresponsal.

El primer fruto de un matrimonio

Nuestro amigo el doctor don José María Barrionuevo y su estimada esposa han tenido la dicha de recibir el primer fruto de su matrimonio. En la mañana de ayer, una preciosa niña, rebosante de hermosura y de gracia, arribó á aquel hogar, trayéndole más alegría y más felicidad de la que allí habla. Albricias, estimado doctor, por tan grato presente. Albricias, respetada señora; ha coronado usted la más delicada misión de la mujer. Para usted, nuestros respetos, para su compañero, un apretón de manos y para la chiquitina, para Chabelita, que el cielo le dulcifique siempre la vida, junto con los solícitos cuidados y las gratas caricias de los amantes padres.

EXTERIOR Notas varias

Londres, 7.—Con respecto á la propuesta de fortificar el Canal de Panamá, The Times dice que indudablemente la Gran Bretaña deseará aprobar la solicitud de Estados Unidos, pero las otras potencias podrán arguir que la garantía de neutralidad debe ser sostenida únicamente por Washington. Madrid, 7.—Dice "El Imparcial" de hoy que la reserva guardada por el Gobierno sobre la última nota del Vaticano, se debe á la protesta en ella contenida por la publicación del Gobierno de las anteriores comunicaciones del Vaticano. Petersburgo, 7.—Notician de Therán que el Comité parlamentario propuso el rompimiento de americanos como consejeros financieros de Persia para responder á los suizos, quienes están sujetos á la influencia de Francia y Alemania. Londres, 7.—El aviador Moissant llegó hoy al Palacio de Cristal; hizo el viaje en dos jornadas. Durante la primera tentativa encontró vientos adversos y descendió en Oxford, donde esperó mejor tiempo. A las 5 subió otra vez y llegó al Palacio de Cristal 25 minutos después. Hertsmonth, 7.—El oficial alemán que fué arrestado ayer, todavía está detenido en la fortaleza de Parklok. Se supone que su apellido es Mer perteneciendo á la Sección Operadora de las fuerzas de tierra alemanas. Entre los documentos que se le encontraron de su persona se hallan croquis de las fortalezas por toda la extensión de las costas. Los documentos se despacharon á la Secretaría de Guerra. Guisno, 7.—El aviador Garaler intentó cuatro veces volar; la muchadumbre protestó con silbidos por el fracaso é invadido el aeródromo. En la última prueba se elevó 25 metros, pero chocó con la puerta de entrada, averiando el aparato. Se aumentó la indignación, creyéndole intencional. Hubo pánico. Nueva York, 7.—El termómetro marca hoy 32 centígrados en la sombra, resultando muchísimos enfermos. Los diarios están llenos de telegramas de Italia y París, sobre el asunto Abrams-Ekins. La mayor parte de ellos son fantásticos; unos aseguran que Miss Ekins se nombrará Condesa de Pontenza; otro dice que el Duque de Abruzzi compró en la calle á una muchachita un billete de lotería, con el cual ganó 90 mil libras, cuya suma el Duque regaló á la muchachita. Toda esta historia es pura invención, puesto que en Italia no se puede comprar billetes de lotería en la calle. El comprador tiene que acudir al empleado de la lotería en el despacho mismo de la empresa, los números que quiere comprar.

Ganancias del Banco Mercantil

Table with financial data: El Banco Mercantil obtuvo durante los dos meses anteriores una ganancia de 28311,71. Este ganancia se repartió así: Gastos 5877,36 Fondo de reserva 1121,71 Accionistas 10 0/0 16666,67 Sobrante 4645,91 Suma 28311,71

Robo de las economías de un gallego

Anteayer fué víctima de un robo el gallego Vicente Lamele Ramos, quien dice que desde hace tres meses duerme en un galería, en el interior de una carpintería de esta ciudad. Del producto de su trabajo había logrado economizar fuera de un poco de dinero que tiene prestado, la suma de ciento diez colonas en moneditas de oro de diez cada una. Todas las noches tenía el cuidado de dejar ese dinero en las bolsas de su saco, con el cual dormía puesto temiendo que le fuese robada esa cantidad. Anteayer, como de costumbre se acostó á las ocho, siempre con sus economías en la bolsa, y como á las dos de la madrugada que despertó, notó que sus reales le habían sido sustraídos. Dado el aviso á la autoridad, la policía de investigación encontró ayer en la mañana la suma expresada, escondida en un hueco del mismo taller de carpintería, sin que se haya podido averiguar hasta la hora quien ó quienes la ocultaron en ese lugar. Hay un detenido por sospechas á la orden del señor Alcalde Segundo don José Alberto Oastro Rodríguez, quien sigue las investigaciones.

Lo que dice Sáenz Peña sobre ASUNTOS AMERICANOS

Buenos Aires, 7.—El Presidente electo Sáenz Peña concedió una entrevista al corresponsal del Herald, en la cual trazó por primera vez la política extranjera que adoptará. Los Estados Unidos, dijo, con sus cien millones de habitantes, deberían ser amigo valioso. Comprendo la importancia para nosotros de esa amistad. El comercio americano tendrá toda oportunidad en Argentina, pues durante mi permanencia en la Presidencia, no omitiré ningún medio para alentar lo que deseo particularmente es el establecimiento de mejor comunicación directa por vapor entre Nueva York y Buenos Aires. Silencio muchísimo que no pueda aceptar la invitación de los Estados Unidos de visitar ese país, pero hay tanto que hacer aquí, y como la invitación la recibí después de estar hechos mis planes, no fué posible aceptarla. Preguntado si hubiera significación especial el hecho de haberse visitado países latinos, únicamente durante su permanencia en Europa, Dijo: esperaba visitar á Alemania que me invitó cordialmente pero desgraciadamente no pude arreglar el itinerario y tuve que abandonar la idea. No visité á Inglaterra porque no fui invitado. Los centros comerciales me invitaron pero me sentí imposibilitado para aceptarles, debido á que el Gobierno británico guardó silencio. Preguntado si no le parecía extraño que el Gobierno británico no le había invitado, se encogió de hombros diciendo á ese respecto: que piense usted lo que mejor le parezca, me limito á participarle lo que sucedió. El corresponsal le manifestó que el mundo diplomático no sabía como interpretar la frase que Peña usó, "América para la Humanidad" y como nunca la ha explicado, muchos diplomáticos la están usando como arma contra los Estados Unidos, pues declaran que Peña quiso decir "América para la humanidad y no para los Estados Unidos". Peña repuso que están completamente equivocados en interpretar la frase de manera alguna hostil á los Estados Unidos; lo que quería decir fué que somos amigos de los Estados Unidos pero no guardamos sentimientos hostiles á los europeos. Somos amigos de todos. Desearnos cooperar con todos en la obra. Esa es mi idea de la América. La amistad que abarca Argentina, Brasil, Chile, no excluye al Perú.

Temblor de la madrugada de ayer

Ayer las cuatro y ocho minutos de la madrugada, en el Observatorio Nacional se registro un temblor de ocho segundos de duración, dirección NNO, á SSE é intensidad 3.

Cae un alambre y casi mata á 3 personas

Anteayer á las diez, en el camino de San Juan, se rompieron tres aisladores que sostenían un alambre conductor de la corriente eléctrica, empresa Mendiola, y cayó sobre tres hombres y una vaca. Esta fué la salvación de aquellos, los que salieron apenas atarantados. El animal quedó medio muerto. El alambre duró en el suelo hasta ayer á las siete de la mañana.

Autoridades nombradas ayer. Renuncias aceptadas

El señor Nicolás Zeledón fué nombrado ayer para Jefe Político de Santa Cruz, provincia del Guanacaste, en reemplazo del señor José María García Villar. Se suprimió la Agencia de Policía de San Pablo de Tarrazú, dotada con 20 al mes. Se aceptó la renuncia presentada por el señor Esteban Salazar del cargo de Agente de Policía de Barbacoas y Desamparados de Puriscal y se nombró en su lugar al señor Manuel Flores. Se nombró al señor Rubén Oreamuno para portero de la Agencia Primaria Prencipal de Policía de San José, en reemplazo del señor Tobías Hernández Badilla á quien se aceptó su renuncia. Se giró á favor del señor Avefino Peña por 71,50, valor de la madera que suministró para hacer reparaciones en el muelle de Uruca.

LLEGARON LOS PARAGUAS! magnificos PARAGUAS! INGLESSES para hombres y para señoras PRECIOS MUY REDUCIDOS ENRIQUE RAWSON

CARPINTERIA y EBANISTERIA Construcción y reparación de casas y muebles. 5a. Avenida Oeste, números 265-266 JOSÉ MÉNDEZ CHAVES JESÚS GARCÍA Ag. 17. 311.

La sucesion

presidencial en la República de Chile. - Probables candidatos a la Presidencia

El ciudadano que debe tomar las riendas del Gobierno en Chile, por muerte del Presidente titular, depende de las elecciones que deberán efectuarse dentro de los cincuenta días, contados desde la fecha en que murió el señor Montt.

Entretanto y de acuerdo con la constitución del país, toma la Presidencia el Vicepresidente del Consejo de Estado que hoy es el prestigiado Jefe del Partido Radical, el ilustre orador parlamentario, señor don Enrique Mac Iver.

El Consejo de Estado a que nos referimos es independiente del Gabinete, el cual queda disuelto al desaparecer el Presidente de la República. Este Consejo está formado por once miembros de las personalidades más caracterizadas o que hayan prestado eminentes servicios a la patria o hayan tenido algún cargo público de importancia.

Como se ve, este Consejo sólo funciona en el caso de muerte del Primer Magistrado de la Nación, con facultades del Poder Ejecutivo, pues mientras tanto en las ausencias temporales o en los casos de enfermedad del Presidente, el Ministro del Interior es quien lo sustituye con el carácter de Vicepresidente de la República.

Este puesto lo desempeñaba al realizar el Presidente Montt su viaje a Europa, el señor don Elías Fernández Abarca, Ministro del Interior, el que, por ley es a la vez Vicepresidente de la República, pero solamente repone al Presidente en casos de enfermedad o de ausencia temporal de éste.

La elección del candidato a la Presidencia, se hará en una convención de todos los partidos liberales, que son los que por hoy forman el gobierno.

Además, como falta más de un año para que terminara el período del señor Montt, los partidos se encuentran apenas principiando a tomar sus medidas para la próxima lucha presidencial. Lo único seguro es que el candidato que saiga de la Convención Liberal, será elegido Presidente en las elecciones populares.

Por consiguiente, en tanto que éstas se celebran, fungirá el señor Mac Iver, Vicepresidente del Consejo de Estado, en virtud, repetimos, de que el Gabinete, por la muerte del señor Montt, ha quedado disuelto y sin autorización le

gal conforme a la Constitución chilena. Un chileno residente en esta capital nos informó acerca de la situación política actual de Chile.

Parece que existen cuatro partidos políticos, los cuales están divididos y subdivididos en distintos grupos, cosa que hace algo intrincada la situación. El partido liberal es el más poderoso, pero en su seno existen los siguientes grupos: nacionales, doctrinarios y balmacedistas. Una subdivisión importante del partido conservador es el grupo clerical, que vela por los intereses eclesiásticos. También hay radicales y demócratas.

El Presidente Montt fué leader del partido nacional, y hace nueve años fué candidato para la Presidencia de la República de una combinación de este partido con el conservador; pero fué ruidosamente derrotado. Al terminarse el siguiente período, fué electo por una gran mayoría, pues todos los partidos lo apoyaron, con excepción de los balmacedistas y conservadores.

Actualmente, según nuestro informante, no se destaca ninguna figura en el horizonte político, que tenga prestigio ni popularidad especial, así es que cualquiera de cinco o seis liberales prominentes pueden ser elegidos.

El señor don Herman Riesco, que ocupó la Presidencia durante el período de 1901 a 1906, puede que figure como candidato; pero la verdad es que no es popular con una gran parte del partido liberal.

El Vicealmirante don Jorge Montt, que desde el 1892 al 1897, tiene grandes probabilidades de ser reelecto, pues con excepción de los balmacedistas, es persona grata con todos los partidos.

También cuenta con las simpatías del ejército y la escuadra, por ser militar con excelente hoja de servicios. El señor Agustín Edwards, joven, rico y con gran prestigio político adquirido últimamente por sus brillantes servicios en el Gabinete del fallecido Presidente, donde ha desempeñado las Carteras de Gobernación y Relaciones Exteriores, también es una popularidad presidencial.

Otros prominentes liberales, cuyos nombres sin duda figurarán en las próximas elecciones, son los señores Javier Elgueroa, Ismael Valdés, Juan Luis Saufuentes, Miguel Vargas, Adolfo Guerrero e Ismael Tocornal.

buscaba por encargo como medicinal, una cubra gruesa y larga que se halla ba enroscada dentro de un hueco del árbol, se le lanzó encima con tal violencia que le infligió dos heridas: la una en la palma de la mano derecha y la otra en la pierna.

El venenoso líquido produjo en breves instantes el resultado. La víctima entró en un estado de postración, se fué abotagando y tomando un color negro, y a las veintidós horas espiró, con abundante vómito, no obstante los auxilios de la familia.

El entierro del señor Vargas se efectuó ayer, con un buen acompañamiento de vecinos de este apartado caserío.—Corresponsal,

Procesos fallados en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones revocó ayer tarde en los siguientes negocios:

—Aprobó el sobresamiento dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de hurto de un barril de cristalería en perjuicio de la Hacienda Pública.

—Revocó el auto de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia contra Efraín Cortés Jiménez como letrado en el delito de complicidad en el delito de abigeato en daño de Policarpo Quesada Bolaños y sobrecupo en favor del mismo. Confirmó igual resolución en cuanto a Cristóbal Campos Campos en calidad de autor.

Sentencia anulada

Se conoció en apelación de la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Puntarenas, que condenó a nueve meses, veinte días doce horas de presidio a Gregorio Barquero Ledezma, por lesiones inferidas en Sacramento de Chomes a Leonidas Durán Picado. Se declaró nulo lo actuado en lo conducente, por cuanto habiéndose aprehendido al reo antes de dictar el fallo no se recibió su confesión ni se repuso el juicio a estado de plenario, formalidades que omitió el Juez.

Cuatro años de presidio

Se confirmó la sentencia decretada por el Juez del Crimen de Limón que impuso cuatro años de presidio en San Lucas, Alberto Hernández y ap. por violación perpetrada en la niña Anita James Enriquez, de 9 años de edad, jamaicana.

—Aprobó el auto de prescripción de pena dictado por el Juez del Crimen de Alajuela en causa que se siguió contra José de Jesús Acosta, de segundo apellido, calidades y paradero igno-

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan a sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$ 1.500,000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLAS CASASOLA ORTIZ

rados, por abigeato a José Murillo González.

Desaparición misteriosa

Aprobó el sobresamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria instruida para averiguar la desaparición de Luis Tujada del vecindario de Ohomes.

—Confirmó el sobresamiento decretado por el Juez del Crimen de Libertaria, en la sumaria para averiguar si Alejandro Chamberisín Argüello cometió esta fe en perjuicio de Estela Chaves Matarrita, por no haber tal delito.

—Aprobó el sobresamiento dictado por el Juez del Crimen de Cartago en favor de Eusebio Fernández Quesada, indiciado en el delito de abigeato en daño de Pedro Matvey.

Confirma

el auto de prisión pronunciado por el Juez del Crimen de Limón contra Benito Calderón Ortega, indiciado en los delitos de hurto en daño de Joaquín Umaña Alvarado, Gabriel Arguedas Vargas y Alejandro Chacón Robles.

—Aprobó un auto dictado por el juez de lo Contencioso Administrativo que declaró extinguida la responsabilidad penal en favor de Raimundo Vázquez Vázquez, por muerte de éste en sumaria por fabricación de aguardiente en Santa Cruz de Cartago.

AVISOS DEL DIA

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo a mi hijo don Pedro Lamico.—San José, 9 de setiembre de 1918.—E. LAMICO, 9 de Setiembre. 5 v.

\$ 11100 00

Tengo encargo de dar al interés la cantidad de once mil cien colones con garantía hipotecaria de finca rural.—San José, 9 de setiembre de 1918.—RAMON CASTRO F.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su despacho a los bajos de la casa de alto del señor Aguilarr Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad, San José, setiembre 9 de 1918.

AVISOS ANTERIORES

PERSONA INTERESADA

en negocio de ganado desea tomar en arrendamiento una FINCA que tenga repastos ó potreros de crianza de regulares dimensiones; si posible fuera con una base de cría. Se informará en oficina del NOTICIERO, 2 de setiembre 1918.

El Código de Comercio

de Costa Rica y los de los demás Estados de Centro América, con las leyes que los modifican y un tratado de Procedimientos Civiles de los mismos países, en inglés, francés, alemán ó español los tiene en venta RAMON ZELAYA. Setiembre 1. 15 v.

SE VENDE UNA CALDERA HORIZONTAL de 50 caballos de fuerza, usada. Se da muy barata porque hay que desocupar el local donde está. Informará Alfredo Maduro, contiguo a la pulpería del Limón. Agosto 31. h. a. o.

AHORAR QUE TIEMBLE !!

Póngase usted a salvo tomando en alquiler la caspiosa y bien situada casa alta y bajas acabada de reconstruir, con paredes forradas de madera y tela metálica. Esta casa ofrece absoluta garantía y tiene diez departamentos, incluye baño y cocina, un hermoso solar, jardín de veinte varas de frente por quince de fondo. Allí en el corazón de la ciudad, entre la Sastrería de Saegristi y Agencia de Alvarado & Co. Altos de la Platería de París. Agosto 26 1918

UN TORO

Se compra uno de raza pura "Guernsey", el que lo tenga y quiera venderlo, puede escribir a VICTOR SOTO, en Alajuela. 25 de agosto 1918.

Aprehensión DE LICORES

El Resguardo Fiscal del Centro se constituyó en una taquilla de propiedad del señor Juan Navarro Fernández, patentado para la venta de licores del país y aprehendió 8 medtas botellas de cerveza extranjera y dentro de un cajón que había en ese mismo local, botella y medida de cofias de igual procedencia.

Navarro dice que los licores que se decomisó el Resguardo eran de su uso personal y el de su familia y que por ningún concepto los tenía para la venta, pues en el pueblo no consumen de esas bebidas

Suicidio de un decepcionado de la vida

Las Juntas de Abangares, Cañas, 8 de setiembre.—En el caserío de las minas Tres Amigos, de esta jurisdicción, determinó poner fin a sus días un joven hondureño, de unos veinticuatro años de edad, llamado Ceferino González Herrera.

Tan fatal resolución la llevó a efecto dándose un balazo que aunque no le causó la muerte en el acto, sí lo tuvo en la agonía por algunas horas. Llevado el herido al hospital de La Sierra con el objeto de extraerle la bala ó cuando menos proporcionarle un medio de alivio, murió, pues como se dijo, la lesión recibida era necesariamente mortal.

González era trabajador incansable y de carácter pacífico. En las horas de descanso se le veía triste y pensativo. Se cree que el único móvil que lo indujo al suicidio fueron las decepciones de la vida, pues hasta la hora no se ha podido averiguar hecho alguno que tenga relación con dicho suicidio.

El cadáver fué trasladado y enterrado en el cementerio de esta localidad.—Corresponsal.

Luto

La cartulina de luto para dar pésames ó contestarlos, se consigue de buena calidad y precio económico en la Imprenta del Comercio.

Un variado surtido acabado de llegar a disposición del público, está a la disposición de sus amigos.

CRONICA

Refugio

En el camino al General se construirán casas de refugio, en lo cual según presupuesto de Gobierno, se emplearán veinte atados de hierro para techo de ocho planchas de un metro ochenta y tres centímetros cada una.

Nacimientos

María, natural de Guadalupe Chacón; Trinidad, legítima de Rafael Aguilarr Bermúdez y Antonia Castro.

Una casa que cae

Una casa que estaban construyendo en los lotes que vende don Manuel Coronado, en Cinco Esquinas, se derrumbó antenoche sin motivo suficiente, produciendo gran estruendo y el alarma consiguiente. Cuando su dueño llegó por la mañana a seguir la construcción la encontró en el suelo. El es un hombre pobre y con esto sufre gran pérdida.

Sala Segunda.—No hay señalamiento.

Vistas para mañana

Sala Primera.—Sérvulo Zamora contra Rafaela Espinar, a la 1 p. m. Casación.—Fidelina Barquero de Jiménez contra los Magistrados de la Sala Primera Apelaciones, (civil), a la 1 p. m.

Defunciones

María Chacón, un año de edad, distrito cuarto.

Premios retirados

Los panaderos de don Belsarlo Ramírez, de Limón, cobraron el premio de \$ 3000, y don Ramón Corrales un quinto del de \$ 10000.

Ponga cuidado!!

Ha sido sido encargada nuevamente la Botica Universal del servicio nocturno, esta botica tendrá servicio a toda hora del día y de la noche.

Acordaos que queda en la esquina SE. del Mercado. 1º de Setiembre.

Hoja volante

En Escasú ha visto la luz pública una hoja volante "Alerta católicos".

contratada para defender al Cura de aquí en el señor Presbítero Andrés Fuentes

De temporada

En Ties Ríos se encuentra la estimable señora doña Amalia Carazo v. de Guardia y su apreciable hija María.

Antier

recibió la Sociedad Nacional de Agricultura un gallo y tres gallinas Arpington, importados de Nueva York.

Vapor en puerto

Limón, 7.—A las 6 a. m. salió el vapor español Buenos Aires, procedente de la Habana. Pasajeros: Daniel Francisco Aisyo, José Font, Enrique Gómez, Crencencia López, José Portal Menéndez, Alberto D. Durán, José Ruiz de Aguilarr, José Fernández Muñoz, Ulises Odio, Manuel e Ismael Martín. Carga general, correspondencia 2 sacos y 1 paquete.

Trágica muerte de un joven jamaicano

Matina, 7 de setiembre.—Ayer ocurrió en esta aldea un suceso trágico casual que produjo como consecuencia la muerte rápida de un jamaicano llamado Arturo Williams Foulter, de veintidós años de edad.

El desgraciado acontecimiento pasó así: Williams trabajaba desde muy temprano de la mañana sobre un puente de hierro en construcción, situado sobre un paso del río Matina, cuando a eso de las doce y media del día a la una de la tarde, se desprendió desde una altura bastante elevada, sufriendo en la caída una herida en el pulmón derecho, de carácter grave.

A fin de operarlo se dispuso el traslado a Limón, pero apesar de los servicios de la ciencia médica falleció en el Hospital de la United Fruit Company, siendo sepultado en el cementerio de aquel puerto Corresponsal.

Oficina telegráfica y Agencia de Policía restablecidas

Ayer se acordó restablecer la oficina telegráfica de San Pablo de Tarruzú, la cual estará desempeñada por un telegrafista administrador de correos y un mensajero cartero, dotados con \$ 40 y \$ 10 mensuales, respectivamente.

—Se accedió a la solicitud de don Federico Peralta para que se restablezca la Agencia Principal de Policía de Peralta, en la inteligencia de que el petente pagará el sueldo del empleado y se nombró para servir el cargo al señor Jacinto Mata. En lo sucesivo el nombramiento de esta autoridad lo hará el Gobernador de Cartago, sujetándolo a la aprobación de la Secretaría de Policía.

Que es un DRAMA?

¿Qué cosa es drama, Perico, será un cometa muy feo, "pos" de vez en cuando viene ese animal tan horrendo? —Yo no lo he visto jamás por no estar en la "ciudad" mas no es cosa de asustarse "pos" dicen que son escenas naturales y modernas de autores de otros lugares que dan en el Nacional. —Y cuánto vale "pa" verlas? —Dicen que cuestan dos posos, dos cincuenta y hasta tres. —"Pos" entonces yo no voy, mejor me gasto esos reales en comprar cerveza TRAUER, la mejor que se fabrica en toda la humanidad.

Otro incidente entre el Coronel Zúñiga y el joven Gardián

Anoche, poco después de las 8, pasaba el joven Raúl Gardián frente al Hotel Internacional cuando fué llamado desde la puerta de ese hotel por el Coronel Gardián Zúñiga Montúfar, quien era acompañado por su hermano Isaac.

Gardián acudió al llamamiento, atravesando la calle. Reunido con aquellos, entraron todos unos cuantos pasos en dicho hotel y una vez allí, el Coronel Zúñiga, según nos afirman personas que vieron, atacó con un bastón a Gardián.

Este, al notar aquello, sacó su revólver y disparó.

El Coronel Zúñiga resultó con una herida en el tobillo del pie izquierdo y fué atendido por los doctores Pupo, Sáenz y Cordero, en el despacho del primero.

Sentimos el suceso y deseamos que los asuntos se arreglen satisfactoriamente.

Un niño

QUE

muere quemado

Jiménez, Línea Vieja (Limón) 7 de setiembre.—Ayer tuvo un trágico fin en este distrito una criatura de tres años de edad, llamada Eilo del Socorro Cerdas de único apellido.

El niño, en momentos en que su mamá se encontraba ocupada en sus quehaceres, se arrojó al fogón acto en el cual traspasaron las llamas a sus ropas incendiándolas al punto de que cuando ocurrió presurosa la madre en demanda del auxilio que imploraba su hijo por los lastimosos gritos, ya la criatura se hallaba quemada y aunque se le hicieron curas, falleció casi enseguida.—Corresponsal

ROBO

de billetes de lotería

Del establecimiento "La Dalia" fueron robados varios billetes de lotería para el sorteo del 9 del presente. Entre ellos están los números 20571, 24283 y 24284.

El perjudicado dió aviso a las autoridades. Ya lo saben nuestros lectores para no hacer una compra de lo robado.

Fallece

de una mordedura de serpiente venenosa

Agua Zarca (San Carlos), 8 de setiembre.—A consecuencia de una mordedura de culebra acaba de morir aquí Ramón Vargas González, de 45 años de edad.

Este señor era criador de ganado. En la mañana, en inspección por una sabana donde tenía pastando un regular número de reses pequeñas, se constituyó en un terreno distante como a una legua de este lugar, situado por el lado de "Tres Amigos", sembrado en parte con arbolitos de cacao y en parte de hule silvestre. Más allá de esos cultivos, esto es, casi en la espesura de la montaña, al tratar de subir a un palo que

El Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Bendice á los Inventores DE LA Emulsión de Scott



DR. DON RICARDO CASANOVA Y ESTRADA ARZOBISPO DE GUATEMALA

"Su Sría. Ilma. ha tomado en varias ocasiones por prescripción facultativa esta preparación de fama universal y de ella ha experimentado siempre saludables efectos. Su Sría. Ilma. y Rma. desea á Vds. toda prosperidad y los bendice en el Señor."—PBRO. JOSÉ M. RAMÍREZ COLÓN, Secretario del Arzobispado. Guatemala, 8 Agosto, 1908.

TODA persona extenuada y debilitada, física ó mentalmente, encuentra en la Emulsión de Scott el agente más poderoso para restablecer las fuerzas del cuerpo y el vigor cerebral. Es el remedio más eficaz para combatir la Tisis, la Anemia, el Raquitismo, la Escrófula etc., y reporta los mayores beneficios á las Madres que crían y á los Niños que nacen delicados.



La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Genova el día 1º de Setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guaira (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes San José, 1º de Setiembre de 1910.

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puertos que abajo se expresan: **Vapores Cartago, Parismina y Beredia** de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José ó Limón, CINCO (5) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de empueranza de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

trabaja con satisfacción por las consideraciones y respeto que se le guardan.

Una b. la fría corre por los campos de la ensiñanza que entorpece la lozana vegetación de otros tiempos: aquellos jardines pródigos en flores y en aromas que á masnos llenas distribuyen preciosos ramilletes á la sociedad y matizadas flores á cada familia, van perdiendo mucho de un encanto natural, tomando el tinte de lo artificial ó de la forzosa flora del invernadero. Los jardineros trabajan de sol á sol; pero su labor apenas da el abrigo necesario para proteger las delicadas plantas.

Algo ocurre que va matando el fuego sagrado del mentor que falto de fé, con sigilo se retira del punto, sin volver la cara hacia donde soñó con algo práctico que llenara sus aspiraciones. Sea la causa la que quiera, se nota en el personal de enseñanza un predominio del elemento femenino que, sin tardar mucho, tendrán á su cargo, no sólo las escuelas de niñas y de párvulas, que de hecho les pertece, sino todas las de varones.

Admiramos á las señoritas en la labor educativa; pero para formar hombres de lucha por la vida y moldear caracteres de ciudadanos cívicos, el maestro es el único, y sin embargo, los hombres abundan en el magisterio.

Problema es éste que deben estudiar los sociólogos. — ANGEL OROZCO. (Continuará)

Las elecciones en Limón. Lucha por la clase obrera

El Partido Obrero en Limón lucha en la actualidad por tener su representación y participación en los destinos de la provincia.

Con ese objeto se ha formado un núcleo de las casas artesanas y trabajadoras para dar batalla en favor de sus ideales.

No lleva otra ambición, según lo declara en hoja suelta, que formar una electoral compuesta de elementos sanos y cuyas tendencias sean en garantía para los obreros.

La Directiva que trabaja con ese fin quedó constituida así:

Presidentes honorarios: José María Jiménez y Guillermo Madrigal.

Presidente: Joaquín Arias.

Vicepresidentes: Pedro Muñoz, Francisco Arias y Sebastián Morales.

Tesorer: Antonio Escalante.

Vocales: Alberto Arias, Matías Salazar, Juan José Salas, Códoveo Bolaños, Jenaro Jiménez, Víctor M. Ugalde.

AVISOS ECONOMICOS

S E desea comprar una finca cuyo valor más ó menos sea de \$ 15000. Se prefiere clima frío y que sea apta para engorde de ganado, camino carretero, y distante tres ó cuatro leguas de esta ciudad. San José, setiembre 7 de 1910. ELIAS ARTAVIA S. 10v

A VISO — Con \$ 1,200 y una buena máquina de aceptor, machimbrar y trasladar, deseo un socio que tenga aserradero, ojalá en la zona del Pacífico. Para informes en esta Oficina. Set. 7 10 v.

F ONOGRAFO — Tengo veinticinco discos escogidos que deseo vender ó cambiar por otros. GERARDO ECHEVERRIA, Set. 1. 10v

S E alquila una CASA en el barrio de Aranjuez, á propósito para pulpería. La construcción es contra temblores porque las paredes tienen un horcón por cada metro. Entenderse con el constructor CARLOS OERONE. 31 de agosto de 1910 10v.

V ENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su colchonera que tiene situada 150 varas de la Botica Francesa y Calle 2a Sur. — Julio 3. 3 m.

S E ALQUILA una casa situada frente al jardín de las señoritas Carmelo, calle de San Pedro. Es punto es de lo más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José, y un local propio para taller ó depósito. Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés N° 5 ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial. — 12 de agosto.

S E recuerda á los suscriptores de trajes en la Sastrería LONDRES y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21 tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

H IERRO barato. — Redondo, en barras de 1 1/2, 2 1/2 y 3 1/2 pulg. as vendiéndose á 7 céntimos libra. Cuadrado, en barras, de 2 1/2 pulg. de espesor, á 5 céntimos libra. Es inmejorable para ejes de transmisión. — L. C. ESCALANTE. Setiembre 4 — 10 alt.

G RATIS — Ojalá se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119. — Agosto 8.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma:

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE de RABANO CODADO
DE GRIMAUDT Y CIA

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS

PARA LOS ADULTOS

VENTA AL POR MAYOR
8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES"

PERFUME

V. RIGAUD . PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á.....	€ 8 00 el quintal neto
" " 2a. ,	7 00 " "
" " 3a. ,	7 00 " "

LINDO BROTHERS

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20
de ida y vuelta " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE — San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Siberia..... 5 de Setbre.	Siberia..... 3 de octubre
Prins August Wilhelm 12 —	Prins August Wilhelm 10 —
Sarnia..... 19 —	Sarnia..... 17 —
Prins Joachim..... 26 —	Prins Joachim..... 24 —
Siberia..... 31 —	Siberia..... 29 —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 23 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. — Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. — Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH
En San José y Limón

SOMBRERERIA UNIVERSAL

DE

ROBERTO MAROTO BRENES

25 varas al Norte del Correo San José de Costa Rica

Especialidad en la fabricación de sombreros, contando con los mejores materiales de casas de Estados Unidos y Europa, y surtido completo de los mismos á satisfacción de todos nuestros clientes.

Se arreglan chisteras, bombines, sombreros de paja y de pita, conforme las exigencias del gusto más refinado. Venta de materiales para sombreros, al por mayor y menor, á precios los más módicos y sin competencia.

Agosto 19